



**Sehr geehrte Wirtschaftsinteressierte,**

herzlich willkommen zur aktuellen Ausgabe unseres Wirtschaftsnewsletters!

Heute möchten wir Ihnen einen Einblick in aktuelle Themen und Angebote rund um Wirtschaft und Unternehmertum in der Verbandsgemeinde geben. Der Glasfaserausbau ist weitgehend abgeschlossen. Das ist eine gute Nachricht für Unternehmen sowie für Privatpersonen. Schnelle und stabile Internetverbindungen sind längst kein Luxus mehr, sondern ein entscheidender Standortfaktor.

Beim Firmenlauf 2026 kann sich unsere Wirtschaft von ihrer sportlichen Seite zeigen. Zusammen mit dem SV Urmitz veranstaltet die Verbandsgemeinde im nächsten Jahr einen Firmenlauf.

Auch in dieser Ausgabe gilt ein Augenmerk auf den Fachkräftenachwuchs. Der Ausbildungsguide "Jobzone" mit einem umfassenden Überblick über Ausbildungsbetriebe und Berufe in der Region Koblenz-Mittelrhein erscheint zum vierten Mal. Gerne können Sie sich mit Ihrem Unternehmen für die Ausgabe 2026 anmelden.

Die Veranstaltungsreihe "Zukunftswerkstatt 2.0" der Initiative Region Koblenz-Mittelrhein e. V. in Zusammenarbeit mit der Regiopole Mitteleres Rheinland e.V. wird fortgesetzt.

Unsere Wirtschaftsförderin war erneut unterwegs und hat den ersten deutschen Hanfkalkstein-Hersteller am Standort Weißenthurm besucht. Der direkte Austausch mit Unternehmerinnen und Unternehmern ist uns wichtig, um Bedarfe frühzeitig zu erkennen und gemeinsam Lösungen zu entwickeln.

Wir wünschen Ihnen eine anregende Lektüre und freuen uns auf Ihre Rückmeldungen!

Herzliche Grüße

Ihr Team Wirtschaftsförderung der Verbandsgemeinde

---



### Glasfaserausbau weitgehend abgeschlossen: Verwaltung unterstützte während der Bauphase

Der aktuelle Glasfaserausbau in der Verbandsgemeinde Weißenthurm ist weitgehend abgeschlossen. Vor rund zwei Jahren starteten die wichtigen Infrastrukturprojekte, die für schnelles Internet in den Städten und Ortsgemeinden der VG sorgen, auf zwei unterschiedlichen Wegen. Zum einen hatte ein Förderprogramm des Bundes und des Landes Rheinland-Pfalz Gewerbe, Schulen und unterversorgte Bereiche im Fokus. Zum anderen investierten private Telekommunikationsunternehmen in die Netze. Für alle Beteiligten, insbesondere die Bürgerinnen und Bürger, waren die zuständigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der VG Weißenthurm stets verlässliche Ansprechpartner. Jetzt stehen die abschließenden Arbeiten an.

### Glasfaserausbau in der VG



### VG Weißenthurm und SV Urmitz bringen Firmenlauf auf den Weg

Zum ersten Mal wird der Volkslauf des Sportvereins (SV) Urmitz 2026 um einen Firmenlauf erweitert. An dem traditionsreichen Sportevent werden zukünftig mit Unterstützung der Verbandsgemeinde Weißenthurm Teams aus den Unternehmen teilnehmen können. Darauf einigten sich VG-Bürgermeister Thomas Przybylla und Wirtschaftsförderin Kim Lachmann mit dem Abteilungsleiter

Leichtathletik des SV Urmitz, Kurt Schüller. Mit dem Firmenlauf entsteht ein neues sportliches Highlight in der VG, das nicht nur ambitionierte Läuferinnen und Läufer, sondern auch Betriebe und ihre Teams ansprechen soll.

## Firmenlauf 2026

---



### Fachkräfte von morgen gewinnen – mit der „jobzzone“ der Region Koblenz-Mittelrhein - Anmeldestart für 2026

Der demografische Wandel und der Fachkräftemangel machen es immer schwieriger, qualifizierte Mitarbeitende zu finden. Deshalb lohnt es sich mehr denn je, Jugendliche frühzeitig bei ihrer Berufswahl zu unterstützen und gezielt in ihre Ausbildung zu investieren.

Die Initiative Region Koblenz-Mittelrhein e.V. bietet Ihnen dafür die perfekte Plattform: Zum vierten Mal erscheint die „jobzzone“ – eine multimediale Plattform im Landkreis Mayen-Koblenz und der Stadt Koblenz, auf der Unternehmen ihre Ausbildungsangebote attraktiv präsentieren und Nachwuchstalente direkt ansprechen können.

Die gedruckte „jobzzone“ wird ein Jahr vor Schulabschluss an alle Schülerinnen und Schüler verteilt und begleitet sie im Berufswahlunterricht. Zusätzlich bietet die Online- und Web-App-Version unter [www.jobzzone.de](http://www.jobzzone.de) zahlreiche praktische Suchfunktionen: Ob nach Ausbildungsberufen, Unternehmen, Interessen oder Schulabschluss – hier finden junge Menschen genau das, was zu ihnen passt. Auch Berufsfelder werden anschaulich und detailliert vorgestellt.

Möchten Sie Ihr Unternehmen oder Ihre Organisation als attraktiven Ausbildungsbetrieb präsentieren? Bis zum **19. September 2025** können Sie sich unter nachfolgenden Link anmelden.

[Anmeldung für Jobzone 2026](#)

---



### Einladung zur Zukunftswerkstatt 2.0 „ZUKUNFTSFÄHIGKEIT“

Die Initiative Region Koblenz-Mittelrhein e. V. lädt in Zusammenarbeit mit der Regiopoel Mittleres Rheinland zum zweiten Termin der "Zukunftswerkstatt 2.0 ein.

Die Zukunftswerkstatt wird erneut von der Fachkommission Wirtschaft der Initiative Region Koblenz-Mittelrhein, Herrn Stephan Breser und Herrn Christian Sögtrop organisiert.

**Dienstag, 23. September 2025, ab 18:00 Uhr**  
**rz-media GmbH, Mittelrheinstraße 2 – 4, 56072 Koblenz**

Zukunftswerkstatt 2.0



### Vom Acker ins Mauerwerk

Im Rahmen der Reihe "VG meets local makers" besuchte die Wirtschaftsförderin der Verbandsgemeinde, Kim Lachmann, den ersten deutschen Hanfkalkstein-Hersteller NICK Naturbaustoffe. Das Weißenthurmer Unternehmen NICK Naturbaustoffe setzt mit seinem CANABLOC® Maßstäbe in der Entwicklung und Produktion eines innovativen Baustoffs, der dank charakteristischer Eigenschaften besonders für die Restaurierung und Sanierung geeignet ist.

VG meets local makers



Verbandsgemeinde Weißenthurm | Stabsstelle Wirtschaftsförderung, Tourismus und Presse | Kärlicher Straße 4  
56575 Weißenthurm | Tel: 02637/ 913-279 | Fax: 02637 / 913-100  
wirtschaftsfoerderung@vgwthurm.de | www.verbandsgemeindeweissenthurm.de

[Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.](#)